

Locale de Tout Autre Chose de Watermael-Boitsfort

Compte-rendu de la réunion du mardi 29 septembre 2015

Présents : André, Anne, Anne-Noëlle, Catherine, Fabienne, Jacques , Jean-Louis, Rita et Victor

Deux premières pour cette réunion : nous nous réunissons à la Maison de Quartier des Cités Jardins et ce, un mardi et non un vendredi.. Endroit très convivial. La prochaine fois il nous faudra néanmoins prévoir quelques boissons.

Une première remarque : le mardi n'est peut-être pas le jour idéal pour se réunir dans la mesure où nous avons décidé de déléguer deux d'entre nous à chaque Conseil Communal, lesquels se tiennent aussi le mardi. A réfléchir donc.

La réunion démarre ensuite sur des chapeaux de roue avec un débriefing informel de l'AG du 20 septembre à laquelle plusieurs d'entre nous ont participé. André et Jean-Louis nous avaient déjà fait part de leur ressenti dans leurs mails du 28/09. En général, nous nous y retrouvons tous. Très peu de cas sont faits jusqu'ici aux véritables alternatives. Jean-Louis a écrit : « ... on sent que sur ce point, l'écoute des propositions n'est pas entière, ce qui est inquiétant et frustrant ... ». Personne d'entre nous ne se retrouve dans la revendication qui sera portée par TAC lors de la manif syndicale du 7 octobre (« c'est l'heure de la réduction collective du temps de travail ») : aménager le salariat pour le rendre plus acceptable et donc au bout du compte le renforcer, alors que nous souhaitons sa disparition. Mais avant les questions de fond évidentes, c'est d'abord une question de forme qui n'est pas acceptable mais qui est très symptomatique de ce qui se passe à TAC : des positions de quelques uns adoptées au nom de tout le monde sans avoir jamais été débattues.

Nous pensons que TAC vit un moment critique de sa croissance et qu'il nous faut plus que jamais être présents avec nos actions et nos propositions. pour peser sur ce futur.

En second lieu, nous débattons de la mobilisation qui se met en place en vue du déplacement fin novembre pour la COP21 à Paris. « Citoyens pour le Climat - 1170 » s'organise. Le site web est actif et d'ici 48 heures normalement, l'association aura un compte chez Triodos : les réservations pour les bus pourront démarrer concrètement de même que les versements de soutien. Des flyers sont disponibles chez Fabienne. Nous considérons bien sur cette mobilisation importante de par elle-même mais nous souhaitons aussi qu'elle constitue une étape supplémentaire dans le processus de rapprochement des groupes actifs sur la commune et pour toucher de nouvelles personnes (le climat est un sujet qui englobe toutes les problématiques actuelles, écologiques, économiques, sociales et politiques).

Dans cet ordre d'idées, nous réservons la date du 29 octobre, pour inviter tous ces acteurs à la présentation de la prochaine saison des Compagnons de la Transition consacrée cette fois aux Communs. De quelle façon pourrions nous articuler ce thème avec celui de la gratuité sur lequel nous voulions travailler ? Ce 29 octobre, nous proposerons également avec Victor et What For de démarrer notre agenda commun.

Troisième point évoqué, notre participation des 15, 16 et 17 octobre contre les traités de libre-échange. Nous décidons d'initier une action de propagande le WE des 10 et 11 octobre (affiches, autocollants). Nous organiserons cela lors de notre prochaine réunion du vendredi 9.

Nous clôturons la réunion peu avant 22h